

Swiss Olympic löst Covid-Taskforce auf

Autor Falko Ismer-Werner

Swiss Olympic met en place une équipe Covid

Ittigen. In den vergangenen zwei Jahren hat die Covid-Taskforce von Swiss Olympic mit Erfolg dafür gesorgt, die Strukturen der Schweizer Sportverbände während der Coronapandemie zu stabilisieren. Gleichzeitig vertrat sie die Bedürfnisse des Sports gegenüber der Politik mit grossem Engagement. Nach Aufhebung der besonderen Lage und der letzten Massnahmen gegen die Pandemie durch den Bundesrat hat der Exekutivrat von Swiss Olympic nun die Auflösung der Covid-Taskforce beschlossen.

Am vergangenen Mittwoch hat der Bundesrat die Aufhebung der verbliebenen Massnahmen gegen das Coronavirus auf den 1. April beschlossen. Am gleichen Tag hat der Exekutivrat von Swiss Olympic entschieden, die Covid-Taskforce von Swiss Olympic aufzulösen. Die Auflösung geschah auf Antrag des Leiters der Taskforce, Swiss-Olympic-Direktor Roger Schnegg.

Seit Ausbruch der Pandemie hielt das Gremium zunächst unter der Leitung von Präsident Jürg Stahl und ab April 2021 unter jener von Direktor Roger Schnegg rund 80 Sitzungen ab. An diesen Terminen setzten sich die Mitglieder der Taskforce unter anderem mit der Umsetzung der Stabilisierungspakete des Bundes auseinander. Die Taskforce schuf damit die Voraussetzungen dafür, die finanziellen Mittel, die die Politik zur Unterstützung des Sports gesprochen hatte, zielgerichtet den Verbänden, Vereinen, Veranstalterinnen und Veranstaltern von Sportanlässen und den Betreibenden von Sportinfrastrukturen zukommen zu lassen und die Strukturen des Sports zu stabilisieren. Dazu notwendig war jeweils eine Leistungsvereinbarung, welche die Taskforce mit dem Bundesamt für Sport BASPO ausarbeitete.

Auch die Zusammenarbeit mit den Mitgliedsverbänden war sehr eng. Während zahlreichen, je nach Bedarf teilweise kurzfristig einberufenen, Videokonferenzen mit den Verbandsvertreterinnen und Verbandsvertreter wurden diese von Jürg Stahl und Roger Schnegg über die Diskussionen in der Taskforce sowie deren Ergebnisse informiert.

Einfluss auf die Vernehmlassungen des Bundes

Darüber hinaus brachte sich die Taskforce in den verschiedenen Phasen der Pandemie gegenüber der Politik ein, sowohl beim Bund als auch bei den Kantonen. In den Vernehmlassungen um Verschärfungen und Öffnungsschritte verschaffte die Taskforce den Bedürfnissen des Sports Gehör. Gleichzeitig wies sie in diesen Diskussionen stets und mit Erfolg auf die gerade während einer Krise so wichtige Rolle des Sports für die körperliche und geistige Gesundheit der

Bevölkerung in der Schweiz hin.

«Ziel der Taskforce war es einerseits, bei der Ausübung von Sport das möglich zu machen, was angesichts der epidemiologischen Lage gerade möglich war. Andererseits wollten wir dafür sorgen, dass die Sportstruktur in der Schweiz diese in jüngerer Vergangenheit beispiellose Situation so gut wie möglich übersteht. Ich denke, beides ist uns gelungen», sagt Swiss-Olympic-Präsident Jürg Stahl.

Weiterer Einsatz im Rahmen der ordentlichen Strukturen

Auch nach der Auflösung der Covid-Taskforce wird sich Swiss Olympic mit grossem Engagement der Bewältigung der Folgen der Coronapandemie für den Sport widmen. Zentrale Themen dabei sind die Abwicklung des Stabilisierungspakets 2022 sowie die Möglichkeiten zur Revitalisierung der Vereine und der Verbände, wo nötig und angebracht. Diese Arbeiten führt Swiss Olympic im Rahmen der normalen Strukturen auf der Geschäftsstelle und im Exekutivrat weiter.

--- Traduction rapide en langue française (deepl.com) ---

Ittigen. Au cours des deux dernières années, la taskforce Covid de Swiss Olympic a veillé avec succès à stabiliser les structures des fédérations sportives suisses pendant la coronapandémie. Parallèlement, elle a défendu avec beaucoup d'engagement les besoins du sport auprès des politiques. Après la levée de la situation particulière et des dernières mesures contre la pandémie par le Conseil fédéral, le Conseil exécutif de Swiss Olympic a maintenant décidé de dissoudre la taskforce Covid.

Mercredi dernier, le Conseil fédéral a décidé de lever les mesures restantes contre le coronavirus au 1er avril. Le même jour, le Conseil exécutif de Swiss Olympic a décidé de dissoudre la taskforce Covid de Swiss Olympic. La dissolution a eu lieu à la demande du responsable de la taskforce, le directeur de Swiss Olympic Roger Schnegg.

Depuis le début de la pandémie, le comité a tenu environ 80 réunions, d'abord sous la direction du président Jürg Stahl, puis, à partir d'avril 2021, sous celle du directeur Roger Schnegg. Lors de ces rendez-vous, les membres de la taskforce se sont notamment penchés sur la mise en œuvre des paquets de stabilisation de la Confédération. La taskforce a ainsi créé les conditions permettant d'allouer de manière ciblée aux fédérations, aux clubs, aux organisateurs de manifestations sportives et aux exploitants d'infrastructures sportives les moyens financiers alloués par le monde politique pour soutenir le sport, et de stabiliser les structures du sport. Pour ce faire, il était nécessaire de conclure un contrat de prestations que la taskforce a élaboré avec l'Office fédéral du sport (OFSP).

La collaboration avec les fédérations membres a également été très étroite. Jürg Stahl et Roger Schnegg ont informé les représentants des fédérations des

discussions menées au sein de la taskforce et de leurs résultats lors de nombreuses vidéoconférences, parfois organisées à court terme selon les besoins.

Influence sur les consultations de la Confédération

Par ailleurs, la taskforce a fait entendre sa voix auprès des politiques, tant au niveau de la Confédération que des cantons, au cours des différentes phases de la pandémie. Lors des consultations sur les durcissements et les étapes d'ouverture, la taskforce a fait entendre les besoins du sport. Dans le même temps, elle a toujours souligné, avec succès, le rôle important du sport pour la santé physique et mentale de la population suisse, surtout en période de crise.

"L'objectif de la taskforce était, d'une part, de rendre possible la pratique du sport dans la mesure où la situation épidémiologique le permettait. D'autre part, nous voulions faire en sorte que la structure du sport en Suisse résiste le mieux possible à cette situation sans précédent dans un passé récent. Je pense que nous avons réussi les deux", déclare Jürg Stahl, président de Swiss Olympic.

Poursuite de l'engagement dans le cadre des structures ordinaires

Même après la dissolution de la taskforce Covid, Swiss Olympic continuera à s'engager pleinement dans la gestion des conséquences de la pandémie de coronavirus pour le sport. Les thèmes centraux à cet égard sont le déroulement du paquet de stabilisation 2022 ainsi que les possibilités de revitalisation des clubs et des fédérations, là où cela est nécessaire et approprié. Swiss Olympic poursuit ces travaux dans le cadre des structures normales au sein du secrétariat et du conseil exécutif.